
H28まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【 布勢　地区】

平成29年9月29日

資料２



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 203 H28.10.18 道路

深原の市道整備の進捗率につい
て
あまり進んでいないように見受けら
れる。

市道下久津呂深原線の道路整備は国
の社会資本整備総合交付金を活用
し、実施してきましたが、これまでは主
に氷見南ＩＣやその関連道路に予算配
分がされていました。近年は、国から
市に配分される交付金そのものが減
少している状況です。早期完成に向け
て、引き続き事業推進に向け努めてま
いりますので、ご理解とご協力をお願
いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当：
宮下
74-8074

会場 204 H28.10.18 道路

南インターができ、大型トラックがよ
く通過するが、大浦の工業団地の
影響でさらに増えるということがな
いか。大丈夫か。

工業団地にかかわらず、大型車交通
量が著しく増加する見込みとなれば、
それらが通行する交通を既存の生活
道路から切り離す道路の検討も必要と
考えています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
能越道等事業
調整・用地担
当：高田
74-8091

会場 205 H28.10.18 防災

防災に関して
台風の時に、避難準備がかかりま
した。避難準備になる指針につい
て知りたい。

「避難準備・高齢者等避難開始」につ
いては、避難勧告や避難指示（緊急）
を発令することが予想される場合に避
難ができるように準備したり、避難に時
間を要する人は避難を開始してくださ
いという情報になります。詳しくは、広
報ひみ6月号及び9月号に掲載してい
ますのでご確認ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 206 H28.10.18 財政

公債比率について
何故急に借金が減ったのか。

平成15年から実施してきました行政改
革の計画に基づく借入抑制の効果が
現れている結果であり、今後も継続し
て、中期的な財政見通しを勘案しなが
ら事業を執行していきたいと考えてい
ます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

財務課
財政担当：杉本
74-8015

会場 207 H28.10.18 財政

全体的な計画策定に、様々なコン
サルを使っているが、目に見えて
いない。全体に占める割合を教え
てほしい。

今年度策定予定の計画は総合計画後
期基本計画をはじめ15件あり、うちコン
サルに委託しているものは都市計画マ
スタープランの見直しなど3件で全体
に占める割合は20%になります。委託
金額は、合わせて18,927千円となって
います。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

財務課
財政担当：杉本
74-8015

会場 208 H28.10.18 防災

布勢地区の避難場所がおかしい。
急傾斜地である。

平成27年度にそれぞれの地域の各自
主防災会と一緒に避難場所の見直し
を行い、土砂災害の危険のある場所
は避難場所からははずしています。避
難場所の変更は避難場所として適切
でないところがありましたら随時行うこと
にしていますので、地域防災室にご連
絡ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021

会場 209 H28.10.18 公園

田んぼがたくさんあるが、公園がほ
とんどない。
子どもが少ないが、お母さん方は、
近くに公園があればとても便利で
ある。

公園には、市民の皆様が休息・運動・
レクリエーションを行う場であるととも
に、災害時の避難先などさまざまな役
割・効用があります。地域の状況を見
ながら、検討していきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 210 H28.10.18 環境

一斉清掃について
ゴミを拾うのは当たり前。海岸のご
みが多いのは、恥ずかしい。市で
何かできないか。

市の重要施策として、快適で住みよい
街づくりを推進するため、地域やボラ
ンティア団体と協働し美化活動を実施
しています。
市では、毎年6月に海岸において「氷
見クリーン大作戦」、また7月に「氷見
市一斉清掃」を実施し、市民ぐるみで
清掃活動に取り組む一方、ボランティ
ア団体が美化活動に努めています。
特にビーチクリーナーを導入できる海
岸は機械による清掃を回数を増やして
きめ細かく対応し、海岸漂着ごみ対策
の充実を図りながら環境保全に努めて
おります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全担当：
三島
74-8065

会場 211 H28.10.18 環境

環境について
一斉清掃でないときに拾ったゴミを
持って行ってほしい。

いつもご協力いただきありがとうござい
ます。地区で行った清掃活動のごみ
や個人でボランティアした場合のごみ
など、随時回収しますので、環境・交
通防犯課に連絡ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全担当：
三島
74-8065

会場 212 H28.10.18 公園

テニス、氷見運動公園について
氷見運動公園の劣化について、運
動する公園でない。テニスコートが
ほとんど使えない。

今年度、氷見運動公園再整備計画を
策定する予定にしております。その中
でスポーツ施設の検討を行い、方向性
を示していきたいと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 213 H28.10.18 観光

二上山に登ったが、観光地として
適切でないのでは。
高岡市と連携し、道の整備をでき
ないのか。

二上山は、大伴家持ゆかりの万葉の
地であり、周遊観光地の一つと考えて
います。しかし、道の整備については
観光面だけでなく道路管理や施設管
理の面においても課題が多いため、広
域連携の協議の中で検討していきま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光地域づくり
担当：大石
74-8106

会場 214 H28.10.18
海浜植物
園

植物園の前の木道が古い。
砂浜も、減ってきている。なくなって
しまうのでは。

海浜植物園前の木道については、安
全面からも順次補修を行っています。
海岸の浸食については、これまで対策
を行ってきましたが、海岸の景観を保
護するために現在は行っておらず、経
過観察中としています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

海浜植物園・花
みどり推進室：
鈴木
91-7117
建設課
治水・治山担
当：椀澤
30-7071

会場 215 H28.10.18
イノシシ
対策

イノシシの行動範囲について
布勢の円山にも、イノシシの穴がた
くさんあった。把握している行動範
囲を教えてほしい。

女性
トーク
会場

369 H28.4.19
イノシシ
対策

イノシシ対策について

女性
トーク
会場

370 H28.4.19
イノシシ
対策

県道にも出てきて、ウォーキングで
きない。

イノシシの目撃は、山間部の全域であ
り、海岸付近や市街地でも目撃情報が
あることから、市内全域で行動している
と思われます。そのため、市民の皆様
方に広報ひみ10月号でも注意喚起を
呼びかけています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 216 H28.10.18 子育て

子育てボランティアの取り組みにつ
いて
地域みんなで見守っていく形を整
えてほしい。

地区による子育てサークル活動など身近
な地域において子育てに関する情報を提
供し、子育て中の親の相談窓口の充実を
行うとともに、保育・福祉等関係機関を含
めた地域子育てネットワーク会議を設置
し、支援体制の充実を図っています。ま
た、子育て支援に関心のある方を対象とし
た「子育て支援スタッフ育成・発掘事業」を
行っていますので、是非参加してくださ
い。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担
当：坂下
74-8117

会場 217 H28.10.18
高齢者福
祉

介護についても、地域みんなで見
守っていく形を整えてほしい。

要介護状態となっても住み慣れた地
域で生活できるよう、医療・介護・予
防・住まい・生活支援が確保される地
域包括ケアシステムの充実を図るた
め、高齢者の安否確認や見守りサー
ビスのほか、認知症に対する理解を深
め認知症の人やその家族を支援する
ＳＯＳネットワーク事業等、行政だけで
なく地域で支え合う体制づくりを進め
ています。

■可能
□■対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
地域包括支援
センター：七分
74-8067

会場 218 H28.10.18 外灯

氷見市の外灯の設置が、電柱2本
に1本になっている。防犯もあるけ
れど、イノシシが怖いという意見も
ある。もう少し、利用される個所に
ついては配慮してほしい。

外灯のご要望は多くいただいており、
基準を設け優先度の高いところから設
置しています。ご理解いただきますよう
お願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

365 H28.4.19 文化施設

市内に水族館があれば良い。 市内では、毎年4月から12月まで、ひ
みラボ水族館を開館しており、平成28
年度は約5,500人の皆様に来場してい
ただきました。今後も広く周知を図り、
より一層多くの皆様にもお越しいたくこ
とができる施設を目指していきます。

■可能
　 ■対応済
　 □年度内
　 □次年度以降
　 □未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
生涯学習・文化
財担当:小谷
74-8211



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

366 H28.4.19
保育サー
ビス

保育士の設置基準が５人にひとりと
なっている問題に関連して、お母さ
んたちが子育てしたくなる環境をつ
くって欲しい。

国が定める保育士の配置基準は、
　0歳児　　　　概ね3人に保育士1人
　1、2歳児　　概ね6人に保育士1人
　3歳児　　　　概ね20人に保育士1人
　4、5歳児　　概ね30人に保育士1人
となっています。
この他、障害等により特別な配慮が必
要とする子に対応するため、必要に応
じて保育士を配置することとされていま
す。
公立保育所におきましては、標準時間
保育に対応するため国の配置基準と
は別に保育士を１名配置しており、ま
た、民間保育所等におきましても多様
な保育ニーズに対応できるよう保育士
の配置に努めています。
また、今年の7月から「1歳児以上の第
2子の保育料の無料化」や満1・2歳児
を家庭で子育てするご家庭に対して、
対象児童1人あたり月額2万円を給付
する「家庭で子育て応援金給付事業」
を行うなど、子育て世帯にやさしい施
策に取り組んでいます。
今後も、子育てしやすい環境づくりに
努めてまいりたいと考えています。

■可能
　 ■対応済
　 □年度内
　 □次年度以降
　 □未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
保育サービス担
当：坂下
74-8116



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

367 H28.4.19
新文化施
設

市民会館について

女性
トーク
会場

368 H28.4.19
新文化施
設

子供を連れて遊べるような施設にし
てほしい。和室や茶室も設置して
ほしい。

女性
トーク
会場

381 H28.4.19
新文化施
設

コンサートを観にいくのが趣味なの
で、小田和正が呼べるようなホール
にしてほしい。

女性
トーク
会場

371 H28.4.19 公園

氷見市の子育てのことがよく分から
ない。２歳半のこどもをどこで遊ば
せれば良いのか分からない。休憩
するところも欲しい。

子育てを支援するために市では毎年
「子育て応援手帳」を作成し配布して
います。その中に、お出かけスポットな
ども掲載していますのでご覧ください。
また、市ホームページにおいてもご覧
になれますのでご利用ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担
当：坂下
74-8117

女性
トーク
会場

372 H28.4.19 観光

子どもの家族や親戚が帰省してき
たときにどこを案内すれば良いの
か分からない。

氷見市の観光のホームページ「きとき
と　ひみどっとこむ」でおすすめ観光ス
ポットやイベント情報等を発信していま
すので、是非ご覧ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光戦略担当：
萩原
74-8036
観光地域づくり
担当：大石
74-8106

新文化施設整備につきましては、本年
2月に基本計画案を策定しました。
しかし、市街地全体のグランドデザイン
の基本方針が示されないまま新文化
施設のみを先行することは拙速である
との考えから、7月に設置した市街地
グランドデザイン検討委員会において
再検討しているところです。
9月20日の第2回市街地グランドデザイ
ン検討委員会において、立地につきま
しては旧市民病院跡地での整備の基
本的方向性が示されたことから、先の
基本計画を一つの案としながらも、施
設規模、複合機能、事業手法も含め、
今後検討を進めていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化振興
室：平田
74-8215



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

373 H28.4.19 除雪

氷見高校の通学路の上り坂で、降
雪時の送り迎えが大変だった。通
学路の除雪を優先的にして欲し
い。

氷見駅朝日線など幹線については、
優先的に除雪を行っていますが、大
雪の場合は除雪が追いつかない場合
があります。ご理解願います。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070

女性
トーク
会場

374 H28.4.19 防災

日曜日の強風で電線にマルチが
引っ掛かって危険だった。どこに連
絡すれば良いのか。

電線に物が引っかかった場合は、北
陸電力の窓口0120-837119（365日24
時間対応）にご連絡ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021

女性
トーク
会場

375 H28.4.19 職員採用

市役所の職員採用について、なる
べく氷見の人を採用して欲しい。

市職員として、職務に必要な知識とコ
ミュニケーション能力や行動力等を総
合的に評価することで優秀な職員の
採用に努めています。まずは、多くの
氷見市民及び氷見市出身の方に受験
をいただくことが大切であると考えてお
り、その周知に努めてまいります。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

総務課
人事・人材評価
担当：森
74-8031

女性
トーク
会場

376 H28.4.19 交通

お年寄りの交通の便を良くして欲し
い。

現状を把握し、今後ニーズ調査を行っ
て、事業者、利用者及び行政の役割
分担や負担割合、移動方法等を研究
して、総合的に公共（地域の）交通を
検討していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
公共交通担当
粟屋
30-2949



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

377 H28.4.19 商店街

中心市街地の商店街通りが真っ
暗。灯りをつけて欲しい。商工会議
所が支援すべきではないか。

以前は、アーケード及び灯が設置され
ていましたが現在は商店街の方の意
向で取り外されています。商店街が
アーケードや灯を整備することになれ
ば、市としても支援等を検討させてい
ただきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

女性
トーク
会場

378 H28.4.19
シティプ
ロモー
ション

氷見には魅力がたくさんあるのに、
宣伝が下手ではないか。もっとＰＲ
して誇れるまちになって欲しい。

現在取り組んでいる地方創生におい
ても市のPRをするシティプロモーション
はとても重要だと考えており、戦略的
に発信するために広報広聴戦略を策
定することにしています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
広報広聴担当：
高田
74-8012

女性
トーク
会場

379 H28.4.19 納税

氷見は税金が高いと聞いている。 他市に比べて財源の確保が難しい本
市においては、これまでも、徹底した
行政改革により、優先順位を定めた事
業の計画的な実施や人件費の削減な
どにより、無駄を省いた効率的な行政
運営を図ってきたところであります。こ
のような厳しい本市の財政状況を踏ま
え、近隣市の状況等も参考にしなが
ら、税率を決めさせていただいていま
す。ご理解、ご協力のほど、よろしくお
願いいたします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

税務課
納税推進班：森
川
74-8041



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

382 H28.4.19 健康管理

市役所が夜遅くまで電灯が点いて
いるが、５時に終了しているはずな
のに何をしているのか。遅くまで仕
事をしていると聞いたこともあるが、
職員の健康も考えて欲しい。

職員の時間外勤務については、その
縮減に向け、現在、実態把握に努め
ています。その上で、効率的に業務を
進めるための様々な工夫や、組織全
体による業務遂行や分担の見直し等
により、これからも時間外勤務の縮減
に努めていきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

総務課
組織改善・働き
方改革担当：天
坂
74-8033

アン
ケート

219 H28.10.18 福祉

地域の空き家で個人的に子どもの
預かり、お年寄りの見守りをした場
合、食事を出したり事故があった場
合罰せられますか。市、県の権限
を超えた地域支援をしてほしい。

個人的に預りや見守りを行った際に事
故があった場合、過失の度合いにもよ
りますが、罰せられることがあります。
地域内でこのような活動をされること
は、大変すばらしいことでありますの
で、万一の事態にもきちんと対応でき
るよう、個人ではなく、地域全体の取り
組みとして行われることが望ましいと考
えます。また、市や社協でも、地域内
でのこのような活動に対しての支援を
積極的に行っていますので、ご相談く
ださい。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

福祉介護課
長寿・生活支援
担当：西中
74-8111

アン
ケート

220 H28.10.18 商工

単に企業誘致等による雇用創出を
行うのではなく、資金の循環の流れ
をつくってほしい。

地方創生総合戦略では、大規模企業
の雇用が増加することで氷見市内の
資金循環に繋がると考えています。ま
た、商工会議所等が実施している「買
活！６億円プロジェクト」に協力し、域
内消費拡大による資金の循環にも取り
組んでいます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

アン
ケート

221 H28.10.18 学校

県の中学駅伝で人口が多いわりに
いつもビリ。来年は上位まで押し上
げてほしい。

県中学校駅伝競走大会は、県内ほと
んどの中学校が出場する大会です。
陸上競技部がある学校では、その部
員を中心としていますが、市内の中学
校では、陸上競技部が６校中１校しか
なく、しかも部員数が十分ではありませ
ん。また、生徒が少なく、メンバーをそ
ろえることが難しい学校がある中で、学
校全体で出場に向けて支援し、頑
張っています。
それぞれの学校では、始業前にランニ
ングタイムを設けたり、大会前には集
中して練習に励み、駅伝の好成績に
結びつくよう努めていると聞いていま
す。H28年度大会では、男子が８１
チーム中１９位、女子が８２チーム中１
１位という上位の成績を修めた学校が
あります。
今後も、上位入賞を目指し、子供たち
や学校で頑張ってくれるものと期待し
ていますので、引き続き、応援いただ
きますようお願いいたします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

学校教育課
学務担当：柿谷
74-8213

アン
ケート

222 H28.10.18 空き家

空き家の老朽化について（ネコ等
の小動物対策）。

危険老朽化空き家の場合、所有者が
わかれば市から所有者に指導すること
が出来ます。ご相談いただければ、現
地確認をした上で、所有者が誰かを調
査し、その所有者と協議させていただ
き解決策を検討することになります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
建築・住宅担
当：草山
74-8079



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

アン
ケート

223 H28.10.18 地方創生

高齢化、人口減少対策について 平成27年10月に策定した氷見市まち・
ひと・しごと創生総合戦略に基づい
て、しごとづくりや子どもを産み育てや
すい環境づくり、暮らし続けられる地域
づくりを進めるとともに、それを実現す
るために、高齢者等が住み慣れた地
域で自分らしい暮らしができるよう地域
包括ケアシステムの構築なども行って
います。
また、現在策定を進めている「第8次氷
見市総合計画後期基本計画」の中で
も「高齢化対策」「人口減少対策」につ
いては、喫緊の課題と捉えて、その対
応について計画の中にしっかり盛り込
み実現していくこととしています。

■可能
□■対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
政策推進担当：
蔵田
74-8011

アン
ケート

224 H28.10.18 農業

地域の農業対策、山、土地が荒れ
ている。草刈、山の整備について。

土地の荒廃については、農地では日
本型直払制度の多面的機能支払事業
や中山間地域等直接支払事業等によ
り、また、山地では里山整備事業など
により、それぞれ防止及び整備してい
くこととしており、地域の農業や林業を
守っていくためにも地域の皆様のご協
力をいただきながら進めていきたいと
考えています。なお、事業の実施にお
いては、ご相談ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086


